
Время  выбрало  нас!
Всебелорусское  народное
собрание пройдет 24-25 апреля
во Дворце Республики

VII Всебелорусское народное собрание пройдет в Минске 24-25
апреля под девизом «Время выбрало нас!», сообщает БЕЛТА.
Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  в  ходе  подготовки
форума  неоднократно  подчеркивал  особое  значение  и  статус
предстоящего  мероприятия,  ведь  это  будет  хоть  и  седьмое
Всебелорусское народное собрание, но его первое заседание в
новом  качестве,  зафиксированном  в  обновленной  Конституции.
«Да, это седьмой созыв, но он особенный, он конституционный.
Поэтому очень важно и внешне, и по содержанию провести его на
самом высоком уровне, — подчеркнул Александр Лукашенко. — Это
и торжественно должно быть, и, самое главное, содержательно».
Согласно  законодательству,  предельная  численность  делегатов
Всебелорусского народного собрания составляет 1200 человек. На
мероприятие  также  приглашены  более  700  гостей.  В  Минске
соберутся делегаты из разных регионов страны — представители
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законодательной,  исполнительной  и  судебной  власти,  местных
советов депутатов, гражданского общества.
Планируется, что перед делегатами и гостями форума выступит
глава белорусского государства. Как он сам отмечал в беседе с
журналистами,  ВНС  должно  начаться  с  компактного  доклада
Президента  о  ситуации  в  мире,  экономике  страны,  имеющихся
вызовах и угрозах. «И потом уже, отталкиваясь от этого, — и
кадры, и наша оборонная доктрина, и прочее», — отметил он.
Всебелорусское народное собрание проводится в Беларуси с 1996
года. Тогда, в трудное для страны время острой политической
борьбы и социально-экономических неурядиц, Президент Александр
Лукашенко обратился за поддержкой к народу, созвав первое ВНС.
Принятые на том собрании, а спустя месяц и на референдуме
решения сформировали политический облик современной Беларуси,
модернизировали структуру власти, задали четкие ориентиры в
развитии страны.
С тех пор стало традицией раз в пять лет проводить ВНС, на
котором при широком участии представителей власти и общества
рассматривались  стратегические  вопросы  в  жизни  страны.
Подобные народные форумы состоялись также в 2001, 2006, 2010,
2016, 2021 годах.
Корни  этой  традиции  лежат  глубоко  в  истории  страны.  На
народном вече на белорусских землях издревле решались самые
сложные вопросы.
Сейчас ВНС — это высший представительный орган народовластия
Республики Беларусь, определяющий стратегические направления
развития общества и государства, обеспечивающий незыблемость
конституционного  строя,  преемственность  поколений  и
гражданское согласие. Иными словами, это коллективный разум,
призванный  выбирать  оптимальный  вариант  развития  страны,
стабилизировать  общество  на  всех  этапах  его  развития  и
осуществлять серьезный народный конституционный контроль над
всеми процессами в стране.
С другой стороны, ВНС с его новыми полномочиями еще предстоит
на  практике  аккуратно  найти  свое  место  в  современном
общественном устройстве. Об этом в том числе пойдет речь на
предстоящем заседании.
Особенностью нового статуса Всебелорусского народного собрания
является то, что теперь этот орган будет проводить заседания
не  раз  в  пять  лет,  а  не  реже  одного  раза  в  год.  Срок
полномочий ВНС составляет пять лет.



На  предстоящем  заседании  будут  рассматриваться  как
организационные  вопросы,  связанные  с  работой  самого  ВНС
(необходимо  избрать  счетную  комиссию,  председателя  ВНС,
заместителя  председателя,  президиум  ВНС  —  постоянно
действующий  рабочий  орган,  принять  временный  регламент
работы), так и важные для страны документы.
Это обновленные Концепция национальной безопасности и Военная
доктрина  —  основополагающие  документы,  регламентирующие
подходы государства к обеспечению собственной безопасности в
различных сферах с учетом геополитических изменений в мире,
основные  взгляды  государства  на  мир  и  войну,  применение
военной  силы  в  рамках  реагирования  на  имеющиеся  вызовы  и
угрозы.  При  этом  в  целом  сохраняется  преемственность  и
основной посыл про миролюбивый характер белорусского народа.
Всебелорусское  народное  собрание  наделено  правом  утверждать
основные направления внутренней и внешней политики, военную
доктрину,  концепцию  национальной  безопасности;  утверждать
программы  социально-экономического  развития  Республики
Беларусь; заслушивать премьер-министра о выполнении программ
социально-экономического  развития  Республики  Беларусь.
Всебелорусское  народное  собрание  наделено  правом
законодательной  инициативы.
Решения  ВНС  являются  обязательными  для  исполнения  и  могут
отменять правовые акты, иные решения государственных органов и
должностных  лиц,  противоречащие  интересам  национальной
безопасности, за исключением актов судебных органов.

Сенаторы  от  Гомельской
области  говорят  о
судьбоносности  VII
Всебелорусского  народного
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собрания

Екатерина  Зенкевич  о  Всебелорусском  народном  собрании  как
высшем органе народовластия Республики Беларусь
Депутатский  корпус  Гомельщины,  все  слои  населения  активно
участвовали  в  подготовке  и  реализации  конституционных
положений  о  Всебелорусском  народном  собрании.
В ходе диалоговых площадок, встреч и в средствах массовой
информации широко обсуждались основные направления внутренней
и внешней политики нашей страны, проект Концепции национальной
безопасности.
Для меня как делегата ВНС основные принципы развития нашей
страны  —  суверенитет,  независимость  и  социальная
справедливость  —  были  и  остаются  определяющими.
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Андрей Кривоносов: во главе угла каждого ВНС стоял и стоит
человек
С  1996  года  Всебелорусское  народное  собрание  определяло
ориентиры,  приоритеты  и  стратегию  развития  белорусской
государственности.  Это  и  акцент  на  национальную  модель
социально  ориентированной  экономики,  и  продовольственная
безопасность,  и  повышение  качества  жизни  населения,  и
всестороннее развитие человека, и стабильность в обществе. И
во  главе  угла  каждого  собрания  стоял  и  стоит  ЧЕЛОВЕК  —
ГРАЖДАНИН РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ.
За 28 лет ВНС стало подлинным коллективным органом управления
государством.  И  именно  поэтому  закрепление  нового
конституционного  статуса  Всебелорусского  народного  собрания
как высшего представительного органа народовластия в Беларуси
видится мне вполне логичным и закономерным.



Александр  Новиков:  народное  слово  станет  судьбоносным,
ключевым  событием  нашего  государства  в  политической,
экономической  и  общественной  жизни
Очень важно, что уже в седьмой раз в суверенной истории нашей
страны обращаются напрямую к народу, чтобы вместе обсудить и
принять  консолидированное  решение  по  дальнейшему  развитию
нашей  страны  и  общества.  И  только  совместными  народными
усилиями важно принимать стратегические решения и определять
курс на годы вперед.
В этом году Всебелорусское народное собрание пройдет в статусе
конституционного  органа.  Многолетний  опыт  Беларуси  в
проведении ВНС — пример тому, как можно сообща разрабатывать
дорожную карту развития страны, делать ставку на социальный
ориентир, умения вместе принимать решения в сложные переломные
моменты.
Сегодня  территориальная  и  продовольственная  безопасность
страны являются основными направлениями, которые направлены на
обеспечение  безопасного,  комфортного  будущего  для  всех  и
каждого. И все это в наших силах. Нам надо сделать так, чтобы
история каждого из нас стала частью истории нашей красивой,
уютной страны. Мы ее должны беречь и никому не отдавать.
Для меня быть делегатом ВНС — это серьезная и ответственная
миссия,  которую  на  меня  возложил  народ.  Белорусы  вместе



строили свое Отечество, вкладывая душу в каждую сферу нашей
страны.  Шаг  за  шагом  укрепляли  независимость  Республики
Беларусь.  И,  безусловно,  в  очередной  раз,  народное  слово
станет судьбоносным, ключевым событием нашего государства в
политической, экономической и общественной жизни страны.

Ксения Пантюхова: роль делегата — не просто почетна
Всебелорусское  народное  собрание  —  уникальный  институт
государственной власти, призванный сбалансировать политические
силы  в  стране  и  отразить  чаяния,  надежды  белорусов  через
делегатов  —  представителей  всех  регионов  республики.  ВНС
уходит корнями в древнее вече, но являет собой современный
подход к пониманию права, демократии, основ развития общества
и государства.
Роль  делегата  —  не  просто  почетна.  Это  огромная
ответственность,  ведь  избранный  член  собрания  принимает
непосредственное  участие  в  решении  важнейших  вопросов,
судьбоносных для всего народа. И в то же время, не скрою, это
особая гордость, воодушевление, желание сделать еще больше для
родной Беларуси.



Алла Смоляк: важнейшие решения ВНС будут выкристаллизоваться
на позиции миролюбия
Всебелорусское народное собрание в этом году пройдет в новом
статусе  —  конституционного  органа.  И,  несомненно,  народное
вече станет ключевым, судьбоносным событием в политической,
общественной  жизни  страны.  В  коллективном  обстоятельном,
конструктивном  обсуждении  предстоит  определить  путь  нашего
государства на ближайшие годы, основные векторы дальнейшего
развития страны с учетом интересов различных слоев населения.
На ВНС зазвучат голоса представителей самых разных возрастов,
профессий,  сфер  деятельности.  Но  всех  делегатов  объединяет
искренняя любовь к своей малой родине, к Беларуси, а также
стремление  сделать  все,  чтобы  родная  страна  и  впредь
оставалась островком мира, безопасности, благополучия на нашей
планете,  все  больше  и  больше  охватываемой  конфликтами,
столкновениями интересов и кровопролитием.
Мы, белорусы, — мирные люди. Это отражено и в гимне нашей
страны, и кроется в нашем менталитете, и остается незыблемой
ценностью  многие  и  многие  века.  Убеждена,  что  на  позиции
миролюбия будут выкристаллизоваться и важнейшие решения ВНС.
Для меня быть делегатом всенародного вече — большая честь и



серьезная  ответственность.  Очевидно,  что  сегодня  в  нашем
обществе большие ожидания от грядущего события. Это показали и
диалоги  с  людьми  в  трудовых  коллективах,  и  встречи  на
различных дискуссионных площадках. Да, у каждого человека есть
вопросы, которые волнуют лично его, свои чаяния, но все мы
вместе понимаем одно: важно сохранить и приумножить то, что
уже  создано  в  нашей  стране,  сберечь  наш  суверенитет  и
независимость. В этом заключается и еще одна ключевая ценность
нашего народа — единство, общность, солидарность.

Людмила Сапего: во имя диалога соберется целая страна
По основной работе и как активист общественной организации я
часто участвую в различных форумах и диалоговых площадках, где
обсуждаются  волнующие  общество  проблемы.  Была  делегатом  VI
Всебелорусского народного собрания. И это тот случай, когда во
имя  диалога  собирается  целая  страна.  Ведь  делегаты
представляют  очень  широкий  срез  общества.
Недавно задумалась о том, что именно открытый диалог власти с
народом — это и есть главная черта белорусов, яркий пример
нашей национальной идентичности. И этому принципу — широко
обсуждать  важные  для  страны  решения,  курс  ее  развития  —
белорусы  следуют  с  1996-го  года,  когда  прошло  первое



Всебелорусское  народное  собрание.  Тогда  из  уст  Президента
прозвучала ключевая фраза — «Только народ вправе решать свою
судьбу», предопределив не только суть народного вече, но и
магистральный смысл общественно-политической жизни Беларуси.
Уверена, что и в этот раз круг обсуждаемых вопросов будет
большой — от семейных ценностей до экономики и безопасности
страны. Это сегодня волнует больше всего. Как Беларусь будет
отстаивать национальные интересы и наши традиционные ценности?
Ведь очевидно, что Запад не оставит попыток раскачать нашу
страну. Вместе с Президентом мы примем правильные решения.
Другого не дано.
gomel-region.by

Жлобин  –  столица  хоккея:
игроки  «Металлурга»
встретились с болельщиками

После  посадки  аллеи  чемпионов  хоккеисты  встретились  с
болельщиками – самыми преданными и громкими в Беларуси.
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Фанаты смогли задать любимым игрокам вопросы и поблагодарить
за красивые матчи в финале Кубка Президента.
В свою очередь спортсмены сказали спасибо поклонникам, которые
проехали за ними не одну сотню километров и поддерживали даже
в самые сложные моменты.
– Тысячи жителей Гомельщины с большой надеждой ждали вашего
успеха.  Но  вы  превзошли  все  ожидания.  Эта  победа  стала
достоянием всей области, она добыта в тяжелейших матчах с
серьезными  соперниками,  досталась  ценой  изнурительных
тренировок  и  напряженных  игр.  Золотой  хит-трик  –  это
высочайшее достижение. Спасибо!», – заместитель председателя
облисполкома, председатель областной федерации хоккея Дмитрий
Алейников вручил Почетные грамоты и Благодарности облисполкома
тренерскому составу и лучшим игрокам «Металлурга».
Награды  спортсменам  вручил  и  председатель  Жлобинского
райисполкома  Сергей  Ярец.





На  Гомельщине  выдвинули
кандидата в состав Президиума
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ВНС  VII  созыва.  Им  стал
Дмитрий Черняков

Директор ОАО «Гомельский химический завод» Дмитрий Черняков
выдвинут  кандидатом  в  состав  Президиума  ВНС  от  Гомельской
области.
Его кандидатуру утвердили на совместном заседании президиума
областного  Совета  депутатов  и  областного  исполнительного
комитета.
– В случае моего избрания на собрании приложу все усилия, весь
накопленный опыт и знания во благо родной Гомельщины и страны
в целом, – поблагодарил коллег Дмитрий Черняков.
gomel-region.by
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Широкие  полномочия  во  благо
страны:  юбилейный  знак  «80
лет  освобождения  Гомельской
области от немецко-фашистских
захватчиков»  вручили
делегатам ВНС
VII Всебелорусское народное собрание начинает свой путь в год
освобождения  Беларуси  от  немецко-фашистских  захватчиков.  В
этом заложен глубокий смысл преемственности между поколением
освободителей и мирных созидателей.
В  торжественной  обстановке  нагрудный  знак  делегатам
Гомельщины,  которым  жители  региона  доверили  представлять
интересы  наших  людей  на  Всебелорусском  народном  собрании,
вручили в областной филармонии председатель облисполкома Иван
Крупко, помощник Президента – инспектор по Гомельской области
Юрий  Горлов,  председатель  областного  Совета  депутатов
Екатерина  Зенкевич.
– Каждый из вас внес свой вклад в развитие малой родины.
Каждый обладает не только необходимыми знаниями, но и богатым
практическим  и  жизненным  опытом  для  выполнения  возложенных
задач. И все вы без исключения патриоты Беларуси, – подчеркнул
губернатор.
Глава  региона  отметил,  что  именно  от  личного  участия
делегатов,  осознания  ответственности  за  принятые  решения  и
объективности  зависит  то,  какой  будет  наша  страна,  каким
станет «завтра» всего белорусского народа.
– Впервые буду присутствовать на ВНС. Участвовать не только
большая  честь,  но  и  большая  ответственность.  О  том,  что
собрание поистине всенародное, говорит его состав: депутаты,
молодежь,  ветераны,  представители  гражданского  общества,
партий. Задачи будут решаться стратегические для нашей страны
– от работы экономики до военной безопасности. Конституцией
ВНС предоставлены широчайшие полномочия. Уверена, что принятые
решения, будут направлены на благо нашей родной Беларуси, – не
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сомневается  депутат  Палаты  представителей  Национального
собрания Республики Беларусь Анжелина Сыромятникова.
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Вместе строим Беларусь
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Информация о проведении акции «Вместе строим Беларусь!»
на территории Гомельской области 

Организация Дата
проведения

Контактные
телефоны для
заявок на
бесплатную
экскурсию

Сроки
подачи
заявок

Брагинский район

Государственное
лесохозяйственное

учреждение «Комаринский
лесхоз»

25
апреля

+375291785057 15-19
апреля

Буда-Кошелевский район

Белорусско-нидерландское
совместное предприятие
«АМИПАК»- открытое

акционерное общество

25
апреля

80233674644 до 23
апреля

Государственное
опытное

лесохозяйственное
учреждение «Буда-

Кошелевский опытный
лесхоз»

25
апреля

80295380523 до 23
апреля

Ветковский

 ГСЛХУ
«Ветковский спецлесхоз»

25
апреля

80233029819
80447519729

 

до
23 апреля

Гомельский

Коммунальное
сельскохозяйственное
унитарное предприятие

«Брилево»

24-26
апреля

+375293595083 15-19
апреля



Государственное
опытное

лесохозяйственное
учреждение «Гомельский

опытный лесхоз»

24-26
апреля

+375299300272 15-19
апреля.

Добрушский

Филиал
«Добрушская бумажная
фабрика «Герой труда»

ОАО «Управляющая
компания холдинга
«Белорусские обои»

25
апреля

+375233329057
+375233358526

до
18 апреля

Закрытое
акционерное общество

«Добрушский фарфоровый
завод»

26
апреля

+375233329632
+375293048819

29638

до
19 апреля

Ельский

Филиал
ОАО «Мозырский ДОК»
Ельская мебельная

фабрика»

22-24
апреля

+375333830617 15-22
апреля

Государственное
лесохозяйственное

учреждение «Ельский
лесхоз»

25-27
апреля

+375336189727 15-22
апреля

Житковичский

ОАО
«Туровский молочный

комбинат»

22-29
апреля

80235330559
80296240348

15-22
апреля

ОАО
«Житковичский

моторостроительный
завод»

22-29
апреля

80235353347
80293655013

15-22
апреля

Жлобинский



Белорусский
металлургический завод
управляющая компания

холдинга БМК (только в
составе

организованной группы)

23
апреля

80233456989 до
16 апреля

ОАО
«Жлобинская швейная

фабрика»

23
апреля

80233435781 до
22 апреля

Жлобинский хлебозавод —
филиал ОАО

«Гомельхлебпром»

25
апреля

+375293670997 до
23 апреля

Калинковичский

КУП
«Калинковичский

мебельный комбинат»

24
апреля

+375291288829
 

до
15 апреля

Кормянский

КУП
«Кормален»

24
апреля

+375296851068 до
15 апреля

Лельчицкий

ОАО
«ЛельчицкаяПМК-103»

19
апреля

+375291030668 до
17 апреля

Производственный
комбинат Лельчицкого
филиала Гомельского
облпотребобщества

22-26
апреля

+375291408066 до
17 апреля

Лоевский

Общество
с ограниченной

ответственностью
«Лоевстройматериалы»

23
апреля

+375291673820
 

до
19 апреля

Цех
по переработке древесины

государственного
лесохозяйственного

учреждения
«Лоевский лесхоз»

25
апреля

+375445150750 до
19 апреля



Мозырский

ОАО
«Беларускабель»

24
апреля

+375296371069 до
17 апреля

ОАО
«Мозырьсоль»

23
апреля

+375295394427 до
17 апреля

Наровлянский

Открытое
акционерное общество
«Красный Мозырянин»

22-
29 апреля

+375298302814 до
27 апреля

Государственно
специализированное
лесохозяйственное

учреждение «Наровлянский
спецлесхоз»

22-
29 апреля

+375297313141 до
27 апреля

Октябрьский

Государственное
лесохозяйственное

учреждение «Октябрьский
лесхоз»

24
апреля

+375447682265 до
19 апреля

Петриковский

Петриковский лесхоз
 

24 апреля +375333302892 до 20
апреля

Речицкий

ОАО
«Речицкий метизный

завод»

24
апреля

+375293424361 до
20 апреля

«Нефтяной
маршрут»

25
апреля

+375291272838 до
20 апреля

Рогачевский

ОАО
«Рогачевский завод

«Диапроектор»

30
апреля

80447586390 до
25 апреля

ОАО
«Рогачевский МКК»

30
апреля

80291408498 до
25 апреля

Светлогорский



ОАО
«СветлогорскХимволокно»

23 апреля +375293191065 до 18
апреля

ОАО «Светлогорский
ЖБИиК»

25 апреля +375447735241
 

до 22
апреля

Хойникский

ГЛХУ
«Хойникский лесхоз»

24
апреля

+375447958497 до
22 апреля

ОАО
«Хойникский завод
гидроаппаратуры»

24
апреля

+375291827097 до
22 апреля

Чечерский

Чечерское
лесничество ГСЛХУ

«Чечерский спецлесхоз»

24
апреля

+375447196475 16-23
апреля

Учреждение
здравоохранения

«Чечерская центральная
районная больница»

29
апреля

+375447338294 22-26
апреля

Гомель

ОАО
«ГЗЛиН»

23
апреля

+375447789803 до
16 апреля

ОАО
«Гомсельмаш»

25
апреля

592064
+375293240286

до
19 апреля

ОАО
«Гомельстройматериалы»

23
апреля

+375291781260 до
16 апреля

СП ОАО
«Спартак»

26 апреля
 

690782
+375291272385

до 26
апреля

ОАО
«Гомельдрев»

23
апреля

+375296881402 до
19 апреля

ОАО
«Гомельский жировой

комбинат»

24
апреля

+375291382737 до
19 апреля

ОАО «Милкавита»
 

25 апреля +375447652007 до 22
апреля

ОАО «Гомельский
ДСК»

23 апреля +375296212851 19 апреля



«Должность  ответственная,
включайтесь»:  в  облисполкоме
новый  председатель  комитета
по  сельскому  хозяйству  и
продовольствию
На должность председателя комитета по сельскому хозяйству и
продовольствию облисполкома назначен Вадим Нагорный.

Удостоверение во время аппаратного совещания сегодня новому
руководителю вручил губернатор Иван Крупко.
Вадим  Николаевич  имеет  сельскохозяйственное  образование,
прошел  переподготовку  в  Академии  управления  при  Президенте
Республики Беларусь. До назначения на должность работал первым
заместителем председателя Рогачевского райисполкома.
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– Изучить каждый район и каждое хозяйство области. Четкие
задачи поставил Президент на совещании по сельскому хозяйству,
они  должны  быть  выполнены,  –  напутствует  председатель
облисполкома  молодого  руководителя.
– Должность ответственная, только от вас зависит, как будет
развиваться  отрасль  дальше.  Включайтесь  с  первого  дня,  –
присоединяется помощник Президента – инспектор по Гомельской
области Юрий Горлов.

Красный  Берег,  «огненные
деревни» Ола и Кобылево: на
мемориалах Гомельской области

https://gomelisp.gov.by/krasnyj-bereg-ognennye-derevni-ola-i-kobylevo-na-memorialah-gomelskoj-oblasti-proshel-respublikanskij-subbotnik/
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прошел  республиканский
субботник
Более  360  тысяч  жителей  Гомельщины  приняли  участие  в
республиканском  субботнике.  Всех  их  объединила  память  о
Великой  Отечественной  войне,  о  чудовищных  преступлениях
нацизма  против  белорусского  народа.  За  день  планируется
собрать свыше 2,7 миллиона рублей. Об этом сообщил журналистам
заместитель  председателя  Гомельского  облисполкома  Дмитрий
Алейников.

–  Как  и  по  всей  стране,  в  нашей  области  проходит
республиканский субботник. В нем принимают активное участие
общественные организации, члены трудовых коллективов. Наводим
порядок на памятных местах, вдоль дорог. Основной площадкой
для Гомельщины стал Красный Берег. Это единственный в СНГ
мемориал  детям-жертвам  войны.  Все  знают,  какая  трагедия
произошла  здесь  в  1944  году.  Такие  места  должны  быть
благоустроены. Все деньги будут направлены на эти цели, –
отметил Дмитрий Алейников.
Благоустройство исторических и социально значимых мест ведется
во  всех  районах  Гомельщины,  но  ключевыми  точками,  помимо

https://gomelisp.gov.by/krasnyj-bereg-ognennye-derevni-ola-i-kobylevo-na-memorialah-gomelskoj-oblasti-proshel-respublikanskij-subbotnik/
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мемориала «Детям-жертвам войны» в Красном Береге Жлобинского
района, стали мемориал «Ола» в Светлогорском районе и братская
могила в деревне Кобылево, ныне Первомайск, Речицкого района.
Заработанные  средства  будут  направлены  на  финансирование
нескольких республиканских проектов в Брестской и Гомельской
областях. Так, 35% от суммы пойдет на проведение реконструкции
мемориала  в  Красном  Береге,  еще  столько  же  –  на
республиканский центр патриотического воспитания молодежи на
базе Кобринского укрепления Брестской крепости, остальные – на
реконструкцию и восстановление мемориальных комплексов, мест
боевой и воинской славы в столице и областях.

Старт  реконструкции  мемориала,  которая  предусматривает  два
этапа,  был  дан  30  марта  2024  года  в  ходе  областного
субботника. Начали с обновления территории под открытым небом,
которое  планируется  завершить  уже  этой  весной.  А  к  80-й
годовщине Великой Победы, которую мы отметим 9 мая 2025 года,
здесь  будет  воздвигнут  музейный  павильон  с  экспозиционным
залом.
– Республиканский субботник – это традиционное мероприятие,
которое  мы  проводим  со  времен  СССР.  И  благодаря  нашему
Президенту  Александру  Лукашенко  оно  проводится  ежегодно  и
приобретает все большее значение. В этом году мы празднуем
особую  дату  –  80-летие  освобождения  Беларуси  от  немецко-



фашистских  захватчиков.  Гомельщина  начала  отмечать  это
знаменательное событие с осени прошлого года, с освобождения
поселка Комарин Брагинского района. А 3 июля мы отметим общий
великий  праздник,   –  подчеркнул  Юрий  Горлов.  И,  конечно,
огромное внимание уделяется сегодня тем памятным местам, где
происходили  ужасающие  события.  От  одной  только  мысли,  что
происходило в Красном Береге, женщины не могут сдержать слез,
а  у  мужчин  подступает  ком  к  горлу.  Мемориальный  комплекс
заслуживает  трепетного  внимания,  потому  что  здесь  в  годы
Великой Отечественной войны погибло около двух тысяч детей.
Спасибо  правительству  за  решение  направить  35%  средств
республиканского  субботника  именно  сюда.  Сегодня  депутаты
Палаты представителей Национального собрания Беларуси и члены
Совета  Республики,  работники  исполнительной  власти,
руководители предприятий и все, кто чтит память о погибших,
чтобы вложить свою частичку труда. Большая работа проводится в
целом в стране по увековечиванию памяти на фоне тех событий,
которые происходят вокруг Беларуси и в мире в целом.
В  день  субботника  над  обновлением  мемориального  комплекса
«Ола»,  который  был  воздвигнут  на  месте  сожженной  немцами
деревни в Паричском, а ныне Светлогорском районе, трудились
представители  трудовых  коллективов,  исполнительной  власти,
общественных организаций области и района.
80 лет назад, утром 14 января 1944 года, здесь оборвалась
жизнь 1758 мирных жителей. Немецкие каратели расстреляли в
упор,  забросали  гранатами  и  заживо  сожгли  950  детей,  508
женщин,  200  стариков  и  100  мужчин.  До  освобождения  от
оккупантов они не дожили всего 13 дней. Деревня Ола так и не
возродилась. После войны здесь установили поклонный крест, а
21  июня  2020  года  по  инициативе  светлогорца  Изяслава
Котлярова,  при  поддержке  Президента  Александра  Лукашенко,
стараниями  органов  власти  и  тысяч  неравнодушных  людей  был
открыт  масштабный  мемориальный  комплекс.  Над  проектом
трудились  гомельские  архитекторы  Сергей  Первицкий  и  Виктор
Бельтюков.  Это  им  принадлежит  идея  создать  тропу  памяти,
которая  бы  с  точностью  повторяла  изгибы  центральной  улицы
поселка,  а  по  обе  ее  стороны  установить  бетонные  арки,
символизирующие  34  сожженных  подворья.  Мемориал  возвели  в
сжатые  сроки  благодаря  средствам,  собранным  в  результате
областного и республиканского субботников.
Также сегодня в работах по благоустройству братской могилы в



сожженной  деревне  Кобылево,  которая  после  войны  была
переименована  в  Первомайск,  приняли  участие  представители
власти, трудовых коллективов, общественности, местные жители и
сотрудники прокуратуры района.
У деревни Кобылево трагическая и страшная судьба: она, как Ола
и тысячи белорусских деревень, была сожжена карателями вместе
с жителями. Это произошло 14 мая 1943 года. Всего в братской
могиле покоятся более тысячи человек, из них около шестисот –
дети. Нацисты учинили над ними дикую расправу, не пощадив
никого. Сперва расстреляли всех мужчин на глазах у их жен,
матерей и детей. После стариков и женщин с детьми загнали в
дома,  забросали  гранатами  и  подожгли.  Всех,  кто  пытался
сбежать, расстреливали. Выжили единицы. 30% средств, собранных
во  время  субботника,  будет  направлено  на  реконструкцию
памятника на братской могиле, которая запланирована на ноябрь
2024 года.
gomel-region.by
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В  Гомеле  прошел  зональный
этап  республиканского
конкурса «Семья года – 2024»
Состязания принимал Центр культуры Гомельского района.

Победила семья Макаревич из Жлобинского района.

Лауреатами стали семьи Никонович (Новобелицкий район Гомеля) и
Фоминых из Ветковского района.

Все  лидеры  конкурсного  отбора  получили  ценные  подарки  и
денежные сертификаты.

gomel-region.by
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Прием граждан в Гомеле провел
председатель  облисполкома
Иван Крупко
За время приема решили четыре вопроса – жители региона просили
улучшить  качество  воды,  отремонтировать  и  продлить  дорогу,
помочь со снижением суммы возмещения ущерба, сообщает gomel-
region.by
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Инициативная группа из рабочего поселка Большевик Гомельского
района  рассказала,  что  в  населенном  пункте
неудовлетворительное  качество  питьевой  воды.  Обратившиеся
попросили заменить водопроводные сети. В 2022 году построена
новая  станция  обезжелезивания,  однако  срок  эксплуатации
большинства труб вышел, до потребителей вода доходит мутная и
с примесями. Промывка системы периодически проводится, но это
временное решение.
–  Для  начала  необходимо  провести  комплексный  анализ  и
разделить работы на несколько этапов, – поручил системе ЖКХ и
местным  органам  власти  губернатор.  –  Затем  встретиться  с
населением и объяснить, где требуется текущий ремонт, а где
полная замена труб. Программу запланировать на два года, за
это время сделать все работы.
Еще  один  вопрос,  который  беспокоит  местных  жителей,  –
строительство новой котельной: нынешней зимой несколько раз
происходила остановка существующей, из-за чего некоторое время
не  было  отопления.  Как  рассказал  первый  заместитель
председателя Гомельского райисполкома Сергей Андруш, котельная
с двумя котлами в поселке есть, ее регулярно ремонтируют.
Обследование  показало,  что  она  может  функционировать  еще
четыре года, все необходимые запасы для устранения неполадок в
наличии.



– Отремонтировать котлы и подготовить возможность подключения
передвижной  аварийной  котельной  в  случае  выхода  основных
котлов  из  строя.  Обеспечить  обслуживание,  чтобы  котельная
работала без перебоев, – поставил задачу начальнику главного
управления ЖКХ облисполкома Иван Крупко.
Параллельно  будет  разрабатываться  обоснование  перевода
котельной на местные виды топлива, чтобы была возможность ее
переоборудования, подытожил губернатор.
Переживают в Большевике и за здание старой школы 1957 года
постройки. В 2007-м объект выведен из эксплуатации, в 2011-м
продан частнику. За это время ничего не было сделано, школа
пришла в негодность. В ближайшее время райисполком забирает
здание  на  свой  баланс  и  будет  принимать  решение  о  сносе,
заверили  обратившихся.  Рассмотрят  также  возможность
обустройства  спортивной  площадки  рядом  с  новой  школой.
Отремонтировать  дорогу  по  улице  Школьной  в  агрогородке
Октябрь, а также продолжить дорогу к Михалевке просит житель
Буда-Кошелевского района: местами асфальт изношен.
–  Внутрихозяйственную  дорогу  сделают  за  счет  средств
сельхозпредприятия,  отремонтируем  поврежденные  участки,  –
заверил губернатор.



Республиканская  акция  «Дом
без  насилия»  пройдет  в
Беларуси с 8 по 17 апреля
В  период  с  8  по  17  апреля  2024  года  в  Беларуси  пройдет
республиканская  акция  «Дом  без  насилия»,  направленная  на
принятие  мер  профилактического  воздействия  к  лицам,
совершающим домашнее насилие, сообщили БЕЛТА в пресс-службе
Министерства труда и социальной защиты.
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Акция «Дом без насилия» проводится ежегодно в соответствии с
Национальным  планом  действий  по  обеспечению  гендерного
равенства  Республики  Беларусь  на  2021-2025  годы.  Основная
деятельность Министерства труда и социальной защиты в сфере
противодействия  насилию  в  семье  направлена  на  развитие
учреждений,  оказывающих  помощь  пострадавшим  от  насилия,  и
повышение качества оказания социальных услуг.

В системе органов по труду, занятости и социальной защите
функционируют  146  территориальных  центров  социального
обслуживания  населения  и  2  городских  центра  социального
обслуживания  семьи  и  детей  в  Минске  и  Гомеле.  «В  центрах
гражданам  оказываются  консультационно-информационные,
социально-психологические,  посреднические  услуги,  услуги
социального патроната, временного приюта и другие», — отметили
в ведомстве

В целях повышения осведомленности населения о проблеме насилия
в отношении женщин и детей на сайтах Министерства труда и
социальной защиты, комитетов по труду, занятости и социальной
защите облисполкомов, Минского горисполкома, райгорисполкомов,
центров  созданы  разделы  «Профилактика  домашнего  насилия»,
размещена брошюра на доступном языке «Останови насилие».



 

Аграрии  Беларуси  планируют
вырастить  более  1  млн  т
картофеля
Аграрии Беларуси планируют вырастить более 1 млн т картофеля.
Об этом рассказал заместитель министра сельского хозяйства и
продовольствия Беларуси Владимир Гракун на пресс-конференции,
сообщает корреспондент БЕЛТА.
«В этом году в связи с климатическими условиями начали сев
практически на две недели раньше и вышли на неплохие темпы, —
отметил  Владимир  Гракун.-   Задача  сельхозорганизаций  —
провести эти работы качественно и в оптимальные сроки, тем
более  в  Год  качества.  Мы  должны  получить  запланированные
объемы  продукции  —  это  более  10  млн  т  зерна,  включая
крестоцветные  культуры,  1,2  млн  т  картофеля,  55  тыс.  т
льноволокна и другое».
По словам замминистра, для этого в Беларуси все есть. «Задел
по зерновым культурам сделан с осени. На данный момент идет их
подкормка.  Первая  подкормка  озимых  зерновых  колосовых
проведена на 97% площадей, на 92% подкормлены крестоцветные.
Перезимовка  прошла  очень  хорошо,  надеемся,  что  и  развитие
будет идти нормально, гибель находится на уровне естественной.
По озимым зерновым — менее 1%, по крестоцветным — около 2%», —
отметил  он.
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